

La mairie et la place transfigurées : le mariage du beau et de la vertu

Une mairie méconnaissable toute parée de blanc ; une place de l'hôtel de ville transfigurée avec sa halle et ses espaces végétalisés comme jamais jusqu'ici : c'est un cœur de ville esthétique et vertueux qui a été inauguré officiellement mardi soir.

C. F. – 29 août | Temps de lecture : 2 min

|



Un temps splendide pour une inauguration où les éloges ont plu de toutes parts. Photo Armand Flohr

Pour qui ne s'est pas rendu à Guénange depuis une petite année, le changement est plus que significatif. La mairie, fardée d'un rose saumon depuis les années 90, s'est poudrée de grège et de touches d'indigo. Un appareil qui se prolonge à l'intérieur du bâtiment où tout a été repensé, un comptoir d'accueil créé dès l'entrée, des bureaux aménagés à l'étage, une salle des mariages transfigurée, en blanc et bois. Côté extérieur, la place morne et son tapis de schiste rouge ont disparu au profit d'espaces plus lisibles : le parvis de la mairie pour les réceptions officielles, une halle en bois et acier pour les moments festifs et cette agréable forêt urbaine qui apporte la bouffée d'oxygène qui manquait.



01 / 02

Avec son voile d'ombrage et ses couleurs claires, la mairie a clairement de l'allure. Photo Armand Flohr



02 / 02

Candélabres et mobilier urbain en bois se fondent dans le paysage. Au passage, le haut de la place s'est enrichi d'une petite forêt urbaine appréciable par beau temps. Photo Armand Flohr

« C'est un projet ambitieux, mais bénéfique pour nos concitoyens, que nous avons mené », admet le maire. [Guénange, qui s'est construite à la hâte pour loger les ouvriers de la sidérurgie, tient-elle enfin le cœur de ville qu'elle a toujours cherché ? « C'est l'idée, en effet », soutien l'élu.](#)

Mardi soir, lors de l'inauguration officielle de cette réhabilitation à 2 M€, Pierre Tacconi oscillait entre joie et « petite émotion ». Il y a de quoi. « Ce projet, nous l'avions dès notre programme. Les soutiens financiers dont nous avons bénéficié montrent la cohérence de notre vision », a-t-il insisté, façon de remercier l'État, le Département, la Région et la CCAM (Communauté de communes de l'Arc Mosellan) d'avoir débloqué les subventions nécessaires (respectivement 550 000 €, 470 000 €, 125 000 €) à l'équilibre financier de l'opération.

Transition écologique

Car ces travaux vont bien au-delà de l'esthétique. [L'exigence de sobriété énergétique a été le fil rouge de la réhabilitation de la mairie](#). À travers l'isolation thermique, de nouvelles huisseries ou le recours à un système de ventilation plus performant, « nous faisons un gain énergétique de 45 % », souligne le jeune maire. Côté extérieur, « ce sont 1 300 m² de bitume qui ont été désimperméabilisés. Une cuve de récupération des eaux de pluie de 10 000 litres est installée sous nos pieds, 45 arbres ont été plantés de façon à amener de la fraîcheur », énumère-t-il encore.



Vue sur la mairie depuis la halle créée sur la place. Photo Armand Flohr

Voilà donc Guénange qui se met en ordre de marche pour répondre « aux exigences de la transition écologique », comme l'a rappelé le préfet Laurent Touvet, qui était déjà venu visiter le chantier l'hiver dernier ; un des plus importants de Moselle-Nord cette année. Depuis 2023, près de 25 M€ de dotations du Fonds Vert ont arrosé la Moselle.